

Find the English version below

Appel à contribution : Semence(s)

Dans le cadre de mon programme de recherche FNS-CMCSS « Nuits polluantes : masculinité et médecine en Suisse et en France (XVIIIe - XXe siècles) »¹, je prépare un ouvrage sur la semence (humaine, végétale, animale : longue durée) chez Brepols, dans la collection *Generation*².

À la croisée de l'histoire de la médecine et des sciences, du genre et des sexualités ce projet éditorial souhaite revenir sur l'histoire de la semence³ : ses controverses scientifiques, ainsi que ces implications dans la pratique médicale et la clinique, tout comme ses enjeux sociaux, culturels et politiques et religieux.

Longtemps abordée depuis une perspective naturaliste, la semence montre désormais, grâce notamment aux études de genre, toute la porosité, l'hybridation et la capacité performative d'un objet de recherche.

Plusieurs axes ont été identifiés (non exhaustifs) :

- L'épistémologie de la semence
- Histoire de la semence féminine
- Les méthodes scientifiques et profanes de distinction de la semence en végétale et animale
- La semence au regard de la classification entre les espèces
- La semence comme biais pour produire des catégories de sexe, de genre, de race, de classe, de sexualité
- La masculinisation de la semence et ses caractéristiques viriles
- L'histoire de physiologie de la semence
- L'histoire des maladies de la semence
- La semence au regard de la fertilité, de la fécondation, de la reproduction, de la sexualité
- La semence comme objet de débats d'école, accaparé par les différentes disciplines et professions
- La semence comme agent de renégociation des frontières entre les âges de la vie (enfance, jeunesse, puberté, âge adulte, vieillesse...)
- Les éjections séminales comme enjeu des masculinités hégémoniques et subalternes
- Les représentations et les pratiques médicales autour de la semence dans des traditions médicales non occidentales (ayurvédique par exemple)
- L'histoire des pertes séminales involontaires nocturnes / rêves érotiques/ wet dreams...
- Iconographies de la semence
- Semence et confessions religieuses

Les propositions de résumé d'article (une page max : avec le sujet, la problématique, les méthodes), doivent être accompagnées par une courte biographie (une page max) sont à envoyer à l'adresse mail : [<wdrecherche@gmail.com>](mailto:wdrecherche@gmail.com) au plus tard **30 janvier 2025**.

Une réponse sera donnée pour le **17 février 2025**.

Calendrier prévisionnel :

30 janvier 2025 : réception des propositions des résumés d'article (une page).

17 février 2025 : sélection propositions.

15 septembre 2025 : réception des textes (en anglais ou français : différents formats prévus 15000-45000 signes).

¹ <https://www.unige.ch/cmcss/recherche/recherches/projets-actuellement-soutenus/les-pollutions-nocturnes>

Ici le carnet de recherche : <https://wetdreams.hypotheses.org/a-propos>

² La collection *Generation* a publié, entre autres, le livre *Allaiter*, ici la version en

OA : <https://www.brepolsonline.net/action/showBook?doi=10.1484%2FM.GEN-EB.5.125574>

³ Le terme semence, utilisé encore par les médecins de l'époque moderne, pour indiquer la substance de la génération permet de décloisonner les savoirs et les pratiques. Pour la langue française Cf.

<https://www.cnrtl.fr/synonymie/semence>

Expertise par les pairs et demande financement OA au FNS.
2026 : publication (papier et OA gold).

Comité scientifique du volume

Francesca Arena (Unige), Jean-Baptiste Bonnard (Université de Caen Normandie), Fabrice Brandli (Unige), Rosa Cid (Universidad de Oviedo), Sébastien Chauvin (Unil), Nahema Hanafi (Université d'Angers), João Florêncio (Linköpings universitet), Marie Leyder (Unige), Barbara Orland (Unibas), Felix Rietmann (Unifr), Brigitte Roux (Unige), Martina Salvante (University of Nottingham), Hubert Steinke (Unibe), Nina Studer (Unige).

La collection *Generation* chez Brepols : <https://www.brepols.net/series/GEN>

Call for Papers: Seed(s)

As part of my SNSF-CMCSS research project “Polluted Nights: Masculinity and Medicine in Switzerland and France (18th-20th Century)”⁴, I am preparing the publication of an edited volume on the longue durée history of semen (human, animal, and plant) with the publishing house Brepols, as part of the series *Generation*⁵.

At the crossroads of the history of medicine and science, of gender and sexualities, this project aims to revisit the history of seed⁶: its scientific controversies and its implications in medical practice and the clinic, as well as its social, cultural, political, religious issues.

While it was long approached from a purely natural history perspective, the study of seed, thanks in particular to progress in gender studies, now allows insights into the porosity, hybridisation and performative capacity of a research object.

We aim to cover the following topics (not an exhaustive list) in the edited volume:

- Epistemology of seed
- The history of female seed/semen
- Scientific and lay methods for distinguishing plant and animal seeds/semen
- Seed and semen in relation to the separation of species
- Seed and semen as a bias to produce categories of sex, race, class, and sexualities
- The masculinisation of semen and of its virile characteristics
- The history of the physiology of seed/semen
- The history of diseases with regard to seed/semen
- Seed/semen in relation to fertility, fertilisation, reproduction and sexuality
- Seed/semen as an object captured by different disciplines and professions
- Seed/semen as an agent for renegotiating the boundaries between the stages of life (childhood, youth, puberty, adulthood, old age, etc.)
- Seminal discharges as an issue of hegemonic and subaltern masculinities
- Representations and medical practices relating to semen in non-Western medicine (Ayurvedic, for example)
- The history of involuntary nocturnal seminal discharge/erotic dreams/wet dreams...
- Iconographies of semen/seed
- Seed/Semen and religious faiths

⁴ <https://www.unige.ch/cmcss/recherche/recherches/projets-actuellement-soutenus/les-pollutions-nocturnes>
<https://wetdreams.hypotheses.org/a-propos>

⁵ This series also published our book on breastfeeding (title: “Allaiter”). See here for the OA version:
<https://www.brepolonline.net/action/showBook?doi=10.1484%2FM.GEN-EB.5.125574>

⁶ The use of the term ‘seed’ – instead of ‘semen’ – which is still employed by physicians in the modern age to indicate the substance of generation, makes it possible to highlight new aspects/dimensions/levels of knowledge and practices.

Abstracts should be one page, setting out the topic, question, methods, and so on, and should also be accompanied by a biography consisting of one page maximum. They should be emailed to <wdrecherche@gmail.com> by the **30th of January 2025**.
A reply will be provided by the **17th of February 2025**.

Provisional timeline:

30 January 2025: receipt of abstracts (one page).

17 February 2025: selection of proposals.

15 September 2025: receipt of chapters (in English/French, 15,000-45,000 characters).

Peer review and application for OA funding from the SNSF.

2026: publication (paper and OA gold).

Scientific Committee of the edited volume

Francesca Arena (Unige), Jean-Baptiste Bonnard (Université de Caen Normandie), Fabrice Brandli (Unige), Rosa Cid (Universidad de Oviedo) Sébastien Chauvin (Unil), Nahema Hanafi (Université d'Angers), João Florêncio (Linköpings universitet), Marie Leyder (Unige), Barbara Orland (Unibas), Felix Rietmann (Unifr), Brigitte Roux (Unige), Martina Salvante (University of Nottingham), Hubert Steinke (Unibe), Nina Studer (Unige).

The series *Generation with Brepols*: <https://www.brepols.net/series/GEN>